



## 2 février 2026, Journée de la Vie consacrée: ‘Pèlerins d’espérance sur le chemin de la paix’

Chers frères et sœurs engagés dans la vie consacrée, Chers frères et sœurs baptisés et engagés dans d’autres formes de vie chrétienne, Chers amis,

Conscients des limites de notre humanité, et des ombres de notre histoire, nous voulons nous tourner vers la lumière du Christ qui ne cesse de nous appeler. Ensemble, nous sommes en chemin, pèlerins d’espérance. Chaque jour, nous publions à nouveau la louange du Seigneur pour sa création et pour le salut qu’Il nous offre. Nous ouvrons notre cœur et nos mains au monde pour y recueillir la vie de l’humanité en pèlerinage pour la paix, la justice et la fraternité. Cet accueil des joies et des peines des hommes et des femmes de notre temps veut témoigner de l’amour de Dieu pour le monde.

L’histoire récente et les démarches actuelles nous reconduisent à l’Évangile. En donnant la priorité aux plus fragiles plutôt qu’à la richesse ou la réputation. En veillant les uns sur les autres plutôt qu’en servant un projet personnel. En observant nos constitutions plutôt qu’en nous croyant au-dessus des règles. Nombreux sont celles et ceux qui se rendent disponibles pour soutenir notre vie et participer à notre mission. Qu’ils soient sincèrement remerciés. Leur confiance nous oblige. L’écoute et l’accompagnement que nous apportons aux aînés pour vivre la vie religieuse jusqu’au bout est notre premier témoignage de la valeur de toute vie, de son origine à son accomplissement. Nous remercions celles et ceux qui, par leur travail et leurs compétences, accompagnent le pèlerinage de vie de nos aînés.

Nous sommes inspirés par l’exhortation apostolique *Dilexi Te* du Pape Léon sur l’amour envers les pauvres. Nous nous souvenons des trois champs d’action proposés aux religieuses et religieux lors de la célébration du Jubilé à Rome en 2025 : L’engagement avec les ‘derniers’ – écouter le cri des pauvres ; Le soin et la sauvegarde de la création ; La fraternité universelle et la solidarité. Pourquoi ne pas vivre une forme de synodalité en nous écoutant les uns les autres, dans nos communautés religieuses et avec d’autres ? Nous pourrions créer des groupes d’écoute et de réflexion à partir de la Parole de Dieu et de *Dilexi te*. Avec d’autres, nous pourrions nous engager, pour communiquer avec les candidats aux élections de 2026 et 2027, pour étudier leurs programmes, et les inviter à l’attention aux pauvres, aux malades, aux migrants, aux personnes âgées, aux familles mal logées, à unir le soin des pauvres et de la création. Nous le ferons à partir de nos propres engagements.

Chers frères et sœurs, merci pour votre témoignage de fidélité. Nos pensées se tournent vers celles et ceux qui, pour diverses raisons, peinent sur ce chemin de la vie consacrée. Qu’ils n’hésitent pas à demander un appui, qu’ils trouvent l’aide dont ils ont besoin, qu’ils aient confiance en l’amour fidèle du Seigneur. ‘Maître, où demeures-tu ?’ ‘Quittant tout, ils le suivirent’. Nous prions pour les hommes et les femmes qui perçoivent un appel à s’engager à la suite du Christ dans la vie religieuse, et pour ceux qui les accompagnent.

« Maintenant, ô Maître souverain,  
tu peux laisser ton serviteur s’en aller  
en paix, selon ta parole.  
Car mes yeux ont vu le salut

que tu préparais à la face des peuples :  
lumière qui se révèle aux nations  
et donne gloire à ton peuple Israël. »  
(Luc 2, 29-32)

Anne et Syméon, Marie et Joseph, Jean-Baptiste, et tous nos Saints Fondateurs et Saintes Fondaterices, ouvrez nos yeux à la Lumière du Christ qui aujourd’hui se révèle aux nations !

La présidence de la CORREF  
Jean-Pascal Lombart, Marie-Laure Dénès, Ann Almodovar